
平成２７年度 『学校関係者 第三者評価』 

 

平成２８年３月２４日（木）１７：００～ 旭川実業高等学校 

外部評価委員 出席者 

 Ａ 様：介護施設事務長      Ｄ 様：公認会計士 

Ｂ 様：金融機関支店長      Ｅ 様：同窓会役員（鉄工関係） 

Ｃ 様：ＰＴＡ役員 

 

 校長 相馬 真吾、教頭 真鍋 郁郎、宮下 靖広、梅澤 耕二 

相馬校長より近況報告 

・ 平成２７年度卒業生２９４名（男子１９４名、女子１００名）、皆勤者６４名、精勤者８７名 

・ 就職希望者１１７名全員の就職が内定（１３年連続１００％） 

・ 国公立大学現浪合計１４名 

旭川医科大、北海道大、北見工大、帯広畜産大、弘前大、茨城大、都留文科大に各１名 

北海道道教育大４名、室蘭工大３名 

・ 高大連携（高等学校基礎学力テスト、大学入学希望者学力評価テスト）への対応として、平成２

８年度より普通科ではＩＣＴ教育の一環としてベネッセ「クラッシィ」を導入予定。 

・ 部活動においても各分野で充実した結果が残せたと思います。特に野球北北海道大会での全校応

援においては全校生徒、教職員が一体となって応援することができたと思う。 

・ 修学旅行については、平成２７年度はマーズの影響で国内への修学旅行を実施したが、平成２８

年度は航空運賃の高騰により国内への旅行を計画中である。国際交流としてフォートヘイズ高校

から９名の短期留学生と引率教員１名を６月中旬～７月上旬に受け入れる。 

・ 平成２８年度入学希望生徒数は定員３２５名に対して現在のところ４０７名であり、ペナルティ

は避けられない状況である。 

・ 本校舎耐震改修工事については、平成２７年度予算の補助金申請が受理されて本日が契約完了し

工事開始となります。 

・ 無効となったガス溶接技能講習の修了証の回収は３５７名全員完了し、補講受講希望者は残り７

名となりましたが、本日欠席されている小林様には非常にご尽力いただきました。 

・ 部活動遠征の引率費の増加もあり、平成２８年度はＰＴＡ会費を５００円値上げする予定でいま

す。フェスティバルのフリーマーケットへの参加やオータムコンサートのご鑑賞など、保護者の

皆様には多大なるご協力をいただきありがとうございます。 

≪現況報告≫ 

・ 普通科は文科省が推奨する新テスト２種（高等学校基礎学力テスト、大学進学希望者学力評価テ

スト）に対応するため、カリキュラムを一部（理科）変更予定であり、さらに「クラッシー」を

利用して学びなおしを計画中である。また、工業科、商業科においては千歳科学技術大学のｅ－

ラーニングで対応する予定になっている。 

・ いじめに関する調査は年２回実施していますが、調査後の早期の対応によって重大な事案には至

っていません。体罰に関する調査では、報告事項はありませんでした。 



≪学校運営≫ 

 アンケートで学年が上がるにしたがって学校が好きな生徒が増えるのは素晴らしい。 

 校長先生が生徒にとって身近な存在であるように感じています。 

 介護施設にも外部評価があり、地域との連携が大切といわれるがその点については？ 

野球部やサッカー部の冬期間の除雪や休日の様々なボランティア活動に多くの生徒が参加させていた

だいています。今後は、春光・春光台地域包括支援センターの「認知症サポーター養成講座」を実施す

るなどの取り組みをして行く予定です。 

 スクールカウンセラーは配置されていますか？利用する生徒はいますか？ 

カウンセラーは２名配置しており、支援を必要とすると予想される生徒の保護者へのアドバイスもして

いただいています。さらに「サポート委員会」を設置して全職員に支援が必要な生徒の情報を示して対

応しています。また、外部講師による特別支援に係る校内研修を実施し、教員のスキルアップを図って

います。 

 ＰＴＡ総会や懇談会にもたくさんの保護者に参加してほしいのですが、予定がスクールカレンダーに

記載されていないので記載してほしい。 

 生徒と対話ができる先生がたくさんいる学校の良い面を更に伸ばしていってほしい。 

 学校を訪ねたとき、大きな声で挨拶をしてくれる生徒が多く気持ちが良い。 

≪教育活動≫ 

 新テストの範囲や内容はどのようなものですか？ 

範囲については文科省の具体的な発表がされていませんが、大学進学希望者学力評価テストにはしっか

りとした準備が必要と思われるので、普通科ではＩＣＴ教育の一環としてベネッセ「クラッシィ」を導

入予定、さらに各教室にプロジェクタ、スクリーンを設置して授業に活用している。 

 塾に通う生徒はいますか？ 

本校の難関選抜や特別進学コースの生徒は、学校を開放して自学自習に取り組み、教員に質問して十分

に体応している。夏冬の合宿以外は塾に通う時間はありません。 

 公立高校に通って塾に通うより経済的負担は少ないですね。 

 先生が多くいて質問しやすい環境にあるのが良い。 

 特進コースも部活動は参加できますか？ 

特進コースでサッカー部に所属していた生徒が一浪で旭川医大医学科に合格しました。 

 文武両道を目指せる環境は素晴らしいと思います。 

 資格取得が多い機械システム科の資格取得の取り組み方はどうなっていますか。 

入学直後から学び方や勉強の仕方を指導することで、自分で学習するノウハウを身につけさせて自信を

つけさせ、ステップアップの目標としてジュニアマイスター顕彰制度を利用している。 

 オータムコンサートは充実した内容で、特に太鼓部の演奏が素晴らしかった。 

 たくさんの生徒が挨拶をしてくれる礼儀等の指導が行き届いていて良い。 

 オープンスクールに参加した中学生がとても楽しかったと言っていた。 

 ガス溶接技能講習においては、安全を第一に考え実習場内の整理整頓や日常の点検を心掛けることを

忘れてはならない。 


